

Bearbeiterin: Claudia Baravalle

Finanz- Beteiligungs- und
Liegenschaftsausschuss:
BerichterstellerIn:

.....

○ Bericht an den Gemeinderat

GZ: A8-46340/2010-33

○

Betreff:

Amt für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung
Verein „Club International“
Projektgenehmigung über insgesamt € 180.000,--
(OG 2011: 30.000,--; AOG 2012 - 2014: 150.000,--)

Graz, 17.11.2011

Das Amt für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung beantragt in der OG 2011 und in der AOG 2012 - 2014 eine Projektgenehmigung in Höhe von insgesamt € 180.000,-- und begründet dies wie folgt:

In der im März 2011 beschlossenen Wirtschaftsstrategie wird im Rahmen der strategischen Leitlinie 5 „Stadt der Lebensqualität“ unter anderem der Lebensqualität in Verbindung mit Integration und Diversität verstärktes Augenmerk geschenkt.

In Zeiten der internationalen Vernetzung greifen Unternehmen immer öfter auf Fach- und Schlüsselarbeitskräfte mit großem Know-How aus dem Ausland zurück und decken damit die Lücken, die durch das Arbeitskräfteangebot im Inland kurzfristig nicht gedeckt werden können oder die im internationalen Gefüge diverser multinationaler Unternehmen Erfahrungen aufzuweisen haben. Diese Arbeitskräfte werden für die unterschiedlichsten Aufgaben für kurze aber auch längere Zeit ins Land geholt. Die betreffenden Personen verlegen damit ihren gesamten Lebensmittelpunkt aus ihrer Heimat in unser Land. Damit stehen diese vor den unterschiedlichsten Herausforderungen, die zusätzlich auch geprägt sind durch die unterschiedlichen kulturellen Gegebenheiten.

Im Jahr 2009 hat die Wirtschaftsabteilung der Stadt in Übereinstimmung mit Anregungen der Industriellenvereinigung im Rahmen der Wirtschaftsplattform begonnen, sich den Bedürfnissen und Herausforderungen dieser Zielgruppe zu widmen. In Kooperation mit der FH Joanneum Studiengang „Internationales Management“ wurde das Umfeld für diese Zielgruppen analysiert, mit Betroffenen Interviews durchgeführt und danach entsprechende Vorschläge für ein sinnvolles Service erarbeitet. Das Ergebnis wurde unter dem Arbeitstitel „Club International“ zusammengefasst.

Diese Einrichtung wird als Anlaufstelle für Fach- und Schlüsselarbeitskräfte aus dem Ausland errichtet, die ihren Lebensmittelpunkt mittel bis langfristig nach Graz bzw. in die Steiermark verlegen, um hier einen wesentlichen Beitrag zur Wertschöpfung in der Region beizutragen. Diese Anlaufstelle wird einen konkreten Nutzen für die betroffenen Personen, die Arbeitgeberbetriebe, aber auch für die ganze Region durch einen positiven Imageeffekt liefern.

Eine genaue Aufstellung der Ziele dieser Einrichtung ist dem parallelen Antrag des Amtes für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung zu entnehmen.

Lt. Amt für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung wurde für den finanziellen Rahmen der Aktivitäten des Clubs International eine Kalkulation zugrunde gelegt, die durch Experten der Wirtschaftskammer bereits überprüft ist.

Die Anfangsinvestitionen (Büroinfrastruktur, Gründungskosten etc.) im Ausmaß von brutto € 54.000,-- werden von der Industriellenvereinigung und der Wirtschaftskammer zu je € 12.000,-- und von der Stadt Graz mit € 30.000,-- getragen. Die Basiskosten für das erste volle Betriebsjahr betragen insgesamt ca. € 120.000,--. Davon werden je € 35.000,-- von der Wirtschaftskammer und der Industriellenvereinigung finanziert, der Restbetrag in Höhe von € 50.000,-- wird von der Stadt Graz übernommen.

Der Anteil der Stadt Graz für die Jahre 2011 – 2014 in Höhe von € 180.000,-- wird wie folgt finanziert:

Für 2011 erfolgt die Bedeckung des Betrages von € 30.000,-- aus der Fipos 1.70000.757200 im Rahmen des Eckwertes des Amtes für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung.

Der Betrag von € 150.000,-- für die Jahre 2012 -2014 (je € 50.000,--) wird im Rahmen des AOG-Programms 2011 - 2015 (GR-Beschluss vom 25.06.2009, A8-6073/2009-25) im Ressortbereich von STRin Mag (FH) Sonja Grabner bereitgestellt.

Der Finanz-, Beteiligungs- und Liegenschaftsausschuss stellt den

Antrag,

der Gemeinderat wolle gemäß § 90 Abs 4 des Statutes der Landeshauptstadt Graz, LGBl 130/1967 idF LGBl 42/2010 beschließen:

In der OG 2011 und in der AOG 2012 – 2014 wird die Projektgenehmigung „Club International“ mit Gesamtkosten in Höhe von € 180.000,-- wie folgt erteilt:

Die Mittel für das Jahr 2011 werden aus der Fipos 1.70000.757200 in Höhe von € 30.000,-- finanziert.

Für 2012 – 2014 erfolgt die Finanzierung aus der AOG wie folgt:

Projekt	Ges.Kost.	RZ	MB 2012	MB 2013	MB 2014
Club International	150.000	2012-2014	50.000	50.000	50.000
<small>RZ = Realisierungszeitraum MB = Mittelbedarf</small>					

Die Bearbeiterin:


(Claudia Baravalle)

Der Abteilungsvorstand:


(Mag. Dr. Karl Kamper)

Der Finanzreferent


(Stadtrat Univ. Doz. DI. Dr. Gerhard Rüscher)

Angenommen in der Sitzung des Finanz-, Beteiligungs- und Liegenschaftsausschusses

am

Der Vorsitzende:

Die Schriftführerin: